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Заседания Думы Ставропольского края 

Заключительное в 2020 году заседание Думы Ставропольского края 

стало главной темой очередного выпуска программы "Парламентский 

вестник" на телеканале "Своё ТВ" от 22 декабря. На заседании были 

подведены итоги работы краевого парламента в уходящем году.  Депутаты 

также расширили действие программы по оказанию помощи посредством 

социального контракта. В следующем году еще больше малоимущих семей 

смогут получить государственную помощь, заключив социальный контракт. 

Воспользоваться помощью могут несколько категорий граждан, в том числе 

малоимущие семьи, малоимущие одиноко проживающие люди, 

среднедушевой доход которых по независящим от них причинам ниже 

величины регионального прожиточного минимума. На заседании приняли и 

поправки в Устав (Основной Закон) края. Речь идѐт о новшествах, 

продиктованных изменениями в Конституции РФ и федеральном 

законодательстве. 

Деятельность депутатов Думы Ставропольского края 

Депутаты Думы Ставрополья приняли закон "О внесении изменений 

в отдельные законодательные акты Ставропольского края", инициатором 

которого выступил краевой избирком. Краевые законы дополнены нормами, 

позволяющими проводить голосование на выборах в течение трех дней 

подряд. Председатель профильного комитета Светлана Терехова пояснила, 

что нововведения выборного законодательства обеспечат удобство 

голосования, как для самих граждан, так и для избирательных комиссий. 

Нагрузка на членов избиркомов будет распределена более равномерно, а 

жители края смогут выбрать наиболее комфортный для них способ и день 

голосования (16 публикаций в СМИ и 54 сообщения в соцсетях). 

"Кроме того, уточнены требования к наблюдателям. Теперь при 

проведении выборов Губернатора, депутатов краевой Думы, выборов в 

органы местного самоуправления Ставропольского края наблюдателем 

может быть только гражданин Российской Федерации, обладающий 

активным избирательным правом на территории региона, т.е. должен 

быть зарегистрирован территории Ставропольского края" – рассказал 

первый заместитель председателя Думы Ставропольского края Дмитрий 

Судавцов. 

В этом году на Ставрополье проведена масштабная работа по 

совершенствованию регионального законодательства. Активное участие в 

ней принимал комитет Думы по законодательству, государственному 

строительству и местному самоуправлению, главой которого является 

Светлана Терехова. Так, в числе основных законодательных инициатив 
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этого года – пакет законопроектов о преобразовании в муниципальные 

округа шестнадцати муниципальных районов Ставрополья. В текущем году 

депутаты комитета приняли также несколько законов, которые направлены 

на обеспечение защиты интересов и прав жителей Ставропольского края. 

Отдельным направлением деятельности комитета, в связи с принятием 

поправок в Конституцию России, стало совершенствование регионального 

законодательства.  Как отметила председатель думского комитета по 

законодательству, государственному строительству и местному 

самоуправлению Светлана Терехова, в будущем, 2021 году, краевым 

парламентариям также предстоит большая работа по совершенствованию 

нормативных правовых актов Ставропольского края. Это связано с новой 

редакцией Конституции и постоянно обновляющимся в связи с 

конституционными поправками федеральным законодательством (9 

публикаций в СМИ и 152 сообщения в соцсетях) 

В рамках добровольческого проекта #МыВместе первый заместитель 

председателя Думы Ставропольского края Дмитрий Судавцов, в качестве 

волонтера, за рулем автомобиля помог участковому врачу оперативно 

добраться к пациентам. За день удалось отработать более 10 вызовов, не 

связанных с лечением коронавируса. Отмечалось, что в течение двух 

последних месяцев вице-спикер краевого парламента организует 

дополнительный транспорт для медиков Городской поликлиники №2 

Ставрополя. Краевой депутат вместе со своими помощниками доставляют 

участковых врачей по адресам к плановым больным, пациентам с 

хроническими заболеваниями, а также пожилым жителям, которые не могут 

самостоятельно посетить врача. За два месяца было организовано 172 выезда, 

а значит, десятки жителей краевого центра получили своевременную 

медицинскую помощь. "Помочь нашим докторам может любой человек, у 

которого есть желание и возможности. Сейчас врачи борются за жизнь и 

здоровье наших земляков и ждут поддержки и участия каждого из нас. И я 

искренне надеюсь, что ряды волонтеров будут расти, как и количество 

добрых инициатив", - сказал Дмитрий Судавцов. (24 публикации в СМИ и 5 

сообщений в соцсетях ). 

Уходящий год заставил россиян, и в целом - весь мир - поволноваться и 

мобилизоваться. О том, как на Ставрополье в ситуации пандемии 

расставлялись приоритеты законодательной деятельности, что было главным 

в работе над бюджетом и как выйти из ситуации с наименьшими потерями, 

рассказал председатель Думы Ставропольского края Геннадий Ягубов (18 

публикаций в СМИ и 90 сообщений в соцсетях).  

Вопросы, касающиеся развития и поддержания инфраструктуры 

курортных городов, перспективы их развития, создания новых здравниц – все 

эти темы находятся в списке приоритетных в деятельности комитета Думы 

СК по экономическому развитию, собственности, торговле, 

инвестициям, курорту и туризму. Одним из важных решений, принятых 

краевой Думой в текущем году, стало принятие закона, утверждающего 

Стратегию социально-экономического развития курортного Кисловодска в 
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срок до 2035 года. Документ ориентирован на укрепление курортного 

потенциала и расширение возможностей по части оздоровительного туризма 

в Кисловодске. В планах - модернизация инженерной системы, улучшение 

работы общественного транспорта для комфортного перемещения, создание 

условий наращивания турпотока, расширение списка услуг, предлагаемых 

гостям курортного города. "Развитие курортов — один из основных 

приоритетов работы нашего комитета и Думы Ставропольского края. Все 

законодательные решения 2020 года направлены на повышение 

туристической привлекательности региона Кавказских Минеральных Вод, 

совершенствование инфраструктуры и улучшение качества жизни в 

курортных городах", — прокомментировал председатель профильного 

комитета краевой Думы Валерий Назаренко (12 публикаций в СМИ и 81 

сообщение с соцсетях). 

Первый заместитель председателя Думы Ставропольского края  

Дмитрий Судавцов в эфире радио "Комсомольская правда - Ставрополь" 

от 21 декабря рассказал о разработке на Ставрополье краевого закона об 

инициативном бюджетировании. Он отметил, что Ставропольский край 

входит в число регионов, где применяются лучшие практики инициативного 

бюджетирования. Только по итогам текущего года выполнены 279 проектов, 

которые были предложены жителями городов и сел Ставрополья. Теперь 

механизмы инициативных проектов будут оформлены законодательно. 

В здании Думы Ставропольского края прошла встреча депутатов с 

медработниками региона. Председатель краевой Думы Геннадий Ягубов 

поблагодарил врачей за самоотверженную работу по сохранению жизни и 

здоровья жителей края в экстремальных условиях и отметил их заслуги в 

области здравоохранения. Вместе с депутатами Ростиславом Можейко, 

Артуром Насоновым и Светланой Тереховой спикер краевой Думы вручил 

медработникам ценные подарки (18 публикаций в СМИ и 47 сообщений в 

соцсетях). 

Комитетом Думы Ставропольского края по образованию, 

культуре, науке, молодежной политике, средствам массовой 

информации и физической культуре подведены итоги уходящего года. 

Заседание Комитета состоялось под председательством Артура Насонова. В 

2020-м году депутатами были приняты такие важные решения, как 

обеспечение бесплатным питанием школьников, ремонт и реконструкция 

учреждений культуры и строительство новых детских садов и школ. Общая 

сумма средств, направленных на горячее питание школьников с сентября по 

декабрь этого года, составила более 586 миллионов рублей. В этом году 

депутатами комитета был осуществлен контроль за использованием 

бюджетных средств, выделенных на ремонт и реконструкцию учреждений 

культуры. Также парламентариями осуществлен контроль за ходом 

капитального строительства других социальных объектов. Еще одно важное 

решение, принятое депутатами в этом году - порядок расчета стоимости 

строительства и приобретения жилья для детей сирот и детей, оставшихся 

без попечения родителей. Теперь, согласно принятому закону, строительство 
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и покупка жилья для сирот будет осуществляться исходя из расчета 

рыночных цен. Это позволит приблизить расчетную стоимость цены за 

квадратный метр к рыночным значениям в регионе и более эффективно 

решать этот вопрос. В бюджете на 2021 год расходы на сферу образования 

составят 29 миллиардов рублей. Предусмотрены средства на строительство 

14 детских садов, 11 школ и 10 спортивных объектов. "В текущем году нам 

удалось своевременно подготовить законодательную базу, заложить 

средства в бюджет, отработать сопутствующие вопросы с профильными 

министерствами и ведомствами по ряду наиболее значимых вопросов", – 

подчеркнул Артур Насонов (9 публикаций в СМИ и 3 сообщения в 

соцсетях). 

Председатель комитета Думы Ставропольского края по образованию, 

культуре, науке, молодежной политике, средствам массовой информации и 

физической культуре Артур Насонов в эфире радио "Комсомольская 

правда - Ставрополь" от 23 декабря рассказал о планах на 2021 год и 

реализации в регионе проектов по строительству школ, ремонту ДК и 

развитию спорта.  

Ставропольский край присоединился к предновогодней Всероссийской 

акции "Ёлка желаний". Это часть благотворительного проекта "Мечтай со 

мной". Волонтѐры проекта установили в каждом регионе ѐлки с открытками, 

на которых написаны мечты детей-сирот, пожилых людей с ограничениями 

по здоровью и тех, кто оказался в трудной жизненной ситуации. Эти 

новогодние желания исполняют представители власти и активисты. Старт 

акции в крае дал губернатор Ставрополья Владимир Владимиров.  

Руководитель исполкома регионального отделения "Единой России" 

Дмитрий Шуваев отметил, что "Ёлка желаний" стала одной из самых ярких 

добровольческих инициатив уходящего года. "Это одно из добрых и ярких 

мероприятий, очень нужных на Ставрополье акций. Надеюсь, что ѐлка и 

часть этих желаний переместятся в общественно-волонтѐрский центр 

Ставрополя, где в инициативе также примут участие депутаты краевого 

парламента и городской Думы, все желающие активные члены партии", – 

подчеркнул Дмитрий Шуваев (2 публикации). 

Шары с заветными пожеланиями спикер краевой Думы Геннадий 

Ягубов и первый заместитель председателя Дмитрий Судавцов сняли с 

елки, которая установлена в региональной общественной приемной 

Председателя Партии "Единая Россия". "Новый год — это время чудес, когда 

сбываются мечты. И эта добрая акция помогает исполнять заветные 

желания. Я рад, что могу подарить небольшое чудо тем, кто сегодня 

находится в трудной жизненной ситуации", — сказал Геннадий Ягубов. 

Мечты ставропольчан, которые попали на "Елку желаний" были разными. 

Кто-то просил о телефоне или ноутбуке, кто-то ждет велосипед, шведскую 

стенку, интересную поездку и новые впечатления. Время на исполнение 

новогодних просьб по условиям акции есть до 28 февраля, однако подарки от 

Геннадия Ягубова и Дмитрия Судавцова авторы пожеланий получат уже в 

ближайшее время (12 публикаций в СМИ и 82 сообщения в соцсетях).  
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Представители "Единой России" на Ставрополье подвели итоги года. В 

2020 году активисты волонтѐрских центров и региональных отделений 

"Единой России" стали авторами многих законодательных инициатив. В 

частности, предложили сохранить пенсию по потере кормильца 

несовершеннолетним при подработке на каникулах, продлили 

автоматическое начисление выплат на детей в возрасте до трѐх лет до 1 марта 

2021 года, а "дачную амнистию" ещѐ на пять лет. Отмечалось, что Дума 

Ставрополья  также расширила список получателей социальных контрактов. 

В 2021 году на реализацию этой меры поддержки выделят более 600 

миллионов рублей из краевого и федерального бюджетов. Представители 

фракции в Думе Ставропольского края также приняли активное участие в  

подготовке и принятии бюджета 2021 года, который является социально 

ориентированным, рассказал депутат Думы Ставропольского края, член 

фракции "Единая Россия" Дмитрий Шуваев (4 публикации). 

Заместитель председателя комитета Думы Ставропольского края по 

аграрным и земельным вопросам, природопользованию и экологии Виктор 

Надеин прокомментировал пресс-конференцию Президента России 

Владимира Путина, отметив его посыл больше заниматься внутренними 

вопросами и экономикой. "Мне импонирует, что Президент на пресс-

конференции сделал акценты на внутреннем развитии страны. В том числе, 

отвечая на вопросы о переписывании истории, глава государства 

подчеркнул, что нужно быть сильными и самодостаточными в первую 

очередь экономически. Нам нужно не искать каких-либо оправданий 

действий или пенять на действия наших партнеров или недоброжелателей, 

а самим становиться сильнее и самим развиваться внутренне", – 

подчеркнул депутат. И в том числе в развитие этого говорилось об 

улучшении инфраструктуры водоснабжения и газификации, технологий 

сельского хозяйства. "Нам необходимо развивать технологии 

семеноводства, племенное хозяйство. Все это для меня было ориентиром 

Президента на то, что нам надо больше заниматься внутренними 

вопросами и экономикой. Потому что за время его руководства страной 

был дан ответ на внешние угрозы, у нас сильные вооруженные силы, 

которые обеспечивают нам безопасность. И сейчас нужно 

сконцентрироваться на внутреннем развитии", – резюмировал Надеин (2 

публикации). 

Губернатор Ставропольского края Владимир Владимиров направил в 

краевую Думу ответ на поступившее из ставропольского парламента письмо 

о коллективном обращении к депутатам спасателей краевых спасательных 

подразделений. Обращение касалось вопроса отсутствия на Ставрополье 

выплат офицерам риска за выслугу лет. Глава региона сообщил, что 

рассмотрев обращение спасателей, правительство края пришло к выводу, что 

отсутствие доплат за выслугу лет краевым спасателям несправедливо. Как 

следует из ответа губернатора, соответствующий проект постановления 

правительства Ставрополья уже проходит процедуру согласования в органах 

государственной власти края. Согласно документу, те спасатели, которым 
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уже "стукнуло" 40 лет и которые отработали не меньше 15 лет в аварийно-

спасательных подразделениях и формированиях Ставрополья, будут иметь 

право на ежемесячную доплату по выслуге лет в полуторакратном размере 

социальной пенсии (2 публикации). 

Депутат Думы Ставропольского края Алексей Раздобудько принял 

участие в публичном обсуждении проекта восстановления Шахматного 

павильона в Пятигорске, написала "Пятигорская правда" от 24 декабря. 

Депутат рассказал, что восстановленный павильон станет всесезонной 

"мультикультурной площадкой": помещение будет использоваться для 

художественных выставок, творческих встреч, театральных постановок, 

выступлений музыкантов и других культурных событий. Выразить 

собственную точку зрения, внести замечания и предложения пришли многие 

горожане. Высказаться смогли все желающие. Звучали и "за", и "против". 

Кто-то говорил, что возрождать павильон надо именно деревянным и не 

делать его застекленным. Звучало мнение, что его вообще не нужно строить - 

посадить там деревья, поставить лавочки и дело с концом. Многие, наоборот, 

были довольны новым проектом. Некоторые выражали сомнения в 

законности ведения строительных работ здесь. 

В газете "На водах" от 22 декабря были опубликованы слова 

благодарности депутатам Думы Ставропольского края Аркадию Торосяну и 

Николаю Мурашко за благотворительную помощь Союзу офицеров города 

Кисловодска.  

Депутат Думы Ставропольского края Игорь Андрющенко привез 

игровые наборы для малышей Апанасенковского района. Как написала газета 

"Приманычские степи" от 25 декабря, этой доброй традиции парламентарий 

следует уже много лет, неизменно, в конце декабря посещая детские сады 

своего избирательного округа. Вот и на этот раз Игорь Андрющенко внес 

личную лепту в обеспечение дошкольных учреждений самым разнообразным 

игровым инвентарем. Без его внимания не остался ни один детсад в 

Туркменском, Арзгирском и Апанасенковском муниципальных округах. 

Правда, в этом году, учитывая особый противоэпидемический режим, 

встречи проходили без участия маленьких виновников торжества, но, 

безусловно, они оценят этот предновогодний сюрприз. Также, как и прежде, 

депутат не забыл про свои "подшефные" школы и Дома культуры, адресовав 

их коллективам свои праздничные поздравления. 

Жители Георгиевска бьют тревогу из-за огромных куч мусора, которые 

лежат во дворах и на улицах города, сообщил вице-спикер Думы 

Ставропольского края Александр Кузьмин. Заместитель председателя Думы 

Ставропольского края обратился к прокурору Ставрополья Александру 

Лоренцу с просьбой взять ситуацию на контроль. По данным депутата, 

городские власти не принимают достаточных мер для уборки улиц города. 

Кучи мусора и веток лежат на улицах.  "И.о. главы Жанна Донец лично 

обещала мне, что свалки будут убраны до Нового года. На данный момент 

некоторые места складирования мусора очистили, другие нет. Люди 

продолжают присылать мне фотографии огромных куч. Прошу взять на 
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контроль эту ситуацию как можно скорее, чтобы помочь жителям 

Георгиевского округа встретить Новый год с порядком на улицах", - 

сообщил Кузьмин (2 публикации). 

"Блокнот Ставрополь" продолжил анализировать активность краевых 

депутатов на основании публикаций на сайте Думы Ставропольского края. 

Очередным парламентарием, чью деятельность решила рассмотреть 

редакция, стал Анатолий Жданов.  Автор отметил, что депутатскую 

деятельность Анатолия Жданова можно назвать довольно активной. За 

последние два года на сайте Думы Ставропольского края вышло 120 

публикаций с упоминанием имени парламентария, 29 из них были 

опубликованы в текущем году. 

Проанализировало издание и деятельность депутата Алексея 

Завгороднева, который дважды входил в состав Думы Ставропольского края 

и является членом комитета Думы Ставропольского края по 

промышленности, энергетике, строительству и жилищно-коммунальному 

хозяйству. За последние два года на сайте краевой Думы вышло 65 

публикаций с упоминанием депутата. Из них 26 — в текущем году. 
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